

# EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

## CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 6 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

## SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

## FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma á Manacor: á las 3'15 (mixto), 8'40 mañana y 2'45 tarde.

De Palma á la Puebla: á las 3'15 (mixto), 8'40 mañana 2'45 y 4'45 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma y La Puebla á las 3'15 (mixto), 8 mañana y 5'5 tarde.

De La Puebla á Palma á las 4 (m.), 8'30 mañana y 5'30 t. De La Puebla á Manacor á las 4 (m.), 8'30 mañ. y 3'15 t.

## SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—Santa Isabel, viuda, reina de Portugal; esclarecida en virtudes y milagros fué canonizada por el papa Urbano VIII.

Los santos Aquila y Priscila, su mujer, en el Asia menor.

Los cincuenta santos soldados mártires, en Porto, los cuales convertidos á la fe en el martirio de santa Bonosa, y bautizados por el papa san Félix, dieron la vida en la persecucion de Aureliano.

San Procopio, mártir, en Palestina.

El martirio de los santos monjes Abrahamitas, en Constantinopla; los cuales por defender el culto de las santas imágenes contra el emperador Teófilo fueron martirizados.

San Quiliano, obispo, en Witzburgo en Alemania; al cual envió el Papa á predicar el Evangelio; y habiendo convertido muchos á Cristo, fué cruelmente martirizado junto con sus compañeros Colomano, presbítero, y Totnano, diácono.

San Auspicio, obispo y confesor, en Tréveris.

CULTOS.—Mañana domingo.—En Santa Cruz empezarán las Cuarenta Horas dedicadas al Sagrado Corazon de Jesus; á las siete y media comunión general, en seguida la exposicion, á las diez tertia alternada con música, la misa mayor á toda orquesta y sermon que dirá D. Luis Palmer. Por la tarde los actos de coro, á las siete y media comenzará un triduo con sermon por el P. Tiburcio Valero, despues el ejercicio del Corazon de Jesus, acto de reparacion y la reserva.

En San Francisco fiesta en conclusion del mes de Junio; á las cinco y media de la mañana se practicará el último día del quinario, consagrado á honra de los Sacratísimos Corazones de Jesus y de Maria. A las siete comunión general, á las nueve y media nona y en seguida la misa mayor, partitura de Mercadante, en cuyo ofertorio predicará el Padre Melchor Planas, y despues se verificará el piadoso ejercicio del día 8 en honra de la Inmaculada Concepcion. Por la tarde, á las cuatro se cantará la Corona de la Santísima Virgen, en seguida meditacion, el Sagrado Trisagio, el acto de consagracion, el *Te Deum* en accion de gracias y la reserva del Santísimo, que por la mañana y tarde se pondrá de manifiesto.

En San Miguel fiesta de la Virgen del Milagro; á las diez misa mayor y predicará D. Guillermo Villalonga.

En el Hospital misa cantada y sermon por el P. Melchor Planas, en sufragio de las almas de los cofrades difuntos de la preciosa Sangre.

En San Juan á las diez el ejercicio del Corazon de Jesus con exposicion y misa; en seguida se cantará misa mayor con sermon por D. José Reus, en obsequio de la Virgen de la Soledad, costeado por una devota persona.

En Santa Eulalia por la mañana comunión general para las hijas de Maria. Al anochecer la visita mensual con plática y exposicion.

En la Concepcion á las siete de la mañana habrá comunión general para las asociadas de la Purísima Señora. Al anochecer, despues de rezada la corona de la Santísima Virgen, y con exposicion del Santísimo Sacramento, habrá plática y los demas actos de costumbre.

En Montesion á las siete comunión general por los seglares. A las siete de la tarde retiró y á las ocho reunion general.

En San Felipe Neri al anochecer empezará la novena de Nuestra Señora del Carmen, que continuará á la misma hora en los ocho días siguientes.

CORTE DE MARIA.—En la Catedral, á la Virgen Purísima.

Lunes.—En Santa Cruz continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis, á las diez tertia y misa mayor. Por la tarde los actos de coro,

á las siete y media el triduo con sermon por el Padre Tiburcio Valero, despues el ejercicio del Corazon de Jesus, acto de reparacion y la reserva.

En las Capuchinas se celebrará otra festividad en honra de Santa Verónica de Juliani; á las diez misa mayor con música y sermon que dirá D. Pedro Antonio Melis. Por la tarde meditacion y Trisagio.

En San Miguel á las cinco y media de la mañana empezará la novena de la Virgen del Carmen.

En Santa Fe al toque de oraciones se cantarán solemnes completas, con música en preparacion á la fiesta de San Cristóbal, mártir, Patron del barrio de la Calatrava.

CORTE DE MARIA.—En Santa Catalina de Sena, á la Virgen del Rosario.

## SECCION NACIONAL.

### LAS MANOS MUERTAS

Y LA MANO NEGRA.

El que fué Arzobispo en Paris en 1873, en su famosa pastoral del día de Viernes Santo de aquel año sobre los deberes de los ricos y de los pobres en las actuales circunstancias, exclama: «¡Ah! ¿quién volverá á dar al mundo el espectáculo sublime de los que voluntariamente se hacían pobres y abrazaban los padecimientos de la pobreza con la vista fija en los premios futuros? ¿Quién nos hará volver á ver aquellos tiempos heroicos en los que el hijo del rico mercader de Asis, abrasado de amor á la pobreza, la escogía por esposa y la procuraba millares de cortesanos, prendados de sus divinos encantos?»

Esta exclamacion del dignísimo Prelado diríase que es vana, y que no tiene oportunidad en estos tiempos que precisamente son los que se la inspiraron. ¿No destila por todas partes el árbol de la libertad, bajo el cual estamos, los suaves jugos de las ideas democráticas? Sin embargo, tuvo razon sobrada aquel príncipe de la Iglesia para exclamar de ese modo, y envidiar en el último tercio del siglo XIX el verdadero movimiento democrático del siglo XIII.

La Iglesia ha hecho la apoteosis de la pobreza, la ha ensalzado en todos los tonos al traves de diez y nueve siglos, ha dicho con su fundador divino: *Bienaventurados los pobres*, ha excitado siempre al desprendimiento de las riquezas; pero el doctrinarismo ha dispuesto las cosas de otro modo, del modo como no podía menos de disponer, siendo la antítesis del cristianismo. Ha dicho: *Bienaventurados los que se toman lo ajeno contra la voluntad de su dueño*; y para sellar y confirmar su doctrina con el ejemplo, debía empezar despojando de todos sus bienes á la Iglesia, y así lo hizo.

Esta fecundó en su seno aquellas sociedades que, como dice Balmes, las forman hombres salidos del pueblo, que visten grotescamente como el pueblo, que son pobres como el mismo pueblo; y así como el pueblo tiene sus reuniones y nombra sus municipalidades y sus alcaldes, así ellos tienen sus capítulos y eligen sus respectivos superiores. Hombres sin morada fija, que tan pronto se hallan en la ciudad populosa como en la miserable aldea; tan presto se les ve en el palacio de un Monarca, ilustrándoles con sus consejos y tomando parte en los altos negocios de Estado, como en el hogar de una familia oscura consolándola en sus infortunios, apaciguando discordias ó dándole paracer sobre los asuntos domésticos. Los mismos hombres que figuran con lustre en las cátedras de las universidades enseñan el *Catecismo* á los niños en el humilde pueblo. El pueblo los ve en todas partes, con ellos se encuentra siempre, tanto en medio de la dicha como de la desgracia; siempre los halla dispuestos, ora sea para tomar parte en la alegre fiesta de un bautizo que llena de regocijo á la familia, ora para llorar una muerte que la ha cubierto de luto.

Si esto, tan gráficamente pintado por uno de los grandes genios de este siglo, no es la verdadera democracia, no sabemos qué sea.

El doctrinarismo se ha declarado formidable enemigo de todas las tiranías: y ¿qué ha hecho? ha creado las sociedades secretas, tenebrosas en su existencia, desconocidas en su vida íntima, de accion ominosa y reprobada, y cuyos beneficios no se traducen sino en sus tendencias á apropiarse de lo ajeno, arrancando la estaca que defiende la hacienda ó violentando la puerta que guarda al hogar, y en estar reñidos con toda expresion de respeto al principio de autoridad los que entran á formarlas. Buscan libertades y sólo les queda una libertad, una sola, la de la servidumbre.

Hé aquí *La Mano negra* del doctrinarismo antitético de las *manos muertas* de la Iglesia. El Catolicismo, moviendo los corazones de millares de heroicos hijos suyos, que con sayal humilde, ceñidos con cordón de esparto y el pié desnudo se sacrifican por el bien de sus semejantes; el doctrinarismo armando á las masas con el puñal y la piqueta demoledora, incitándolas á la rebelion, norma de su estado, é inspirándoles venganza y comunicándoles sed de oro y de placeres.

En medio de la crisis agrícola por que atraviesan actualmente algunas comarcas de Andalucía, por obra y gracia de las predicaciones masónicas, llevadas á la práctica por *La mano negra*, un dato aduciremos para probar lo que han sido siempre las *manos muertas*, objeto predilecto de la execracion de los revolucionarios modernos.

Un misionero escribia á su superior en circunstancias azas afflictivas para aquel país: «Hemos pasado nuestra Cuaresma en el campo para asistir y hacer asistir espiritual y corporalmente á los pobres habitantes de ciento treinta aldeas. Hemos comprado con vuestras limosnas por valor de setecientas libras de hoces, aventadores y otros instrumentos propios para ayudar á los pobres á ganar su vida trabajando en la siega. Muy bien nos vienen nuestras cebadas, á Dios gracias, y mediante las semillas que nos habeis enviado, esperamos mucho alivio en el próximo invierno.»

En 1657 se propuso aquel apóstol de la caridad quitar la mendicidad de Paris y colocar todos los pobres en lugares determinados, en donde fuesen mantenidos, instruidos y ocupados, y hé aquí el origen de la Salpetiere, gigantesco proyecto que no lo pudieron realizar Enrique V y Maria de Médicis, y que Vicente de Paul lo medita, lo empieza y lo concluye en un año.

Esta es siempre y en todas partes la historia de las instituciones religiosas, llamadas con notoria mala fé por nuestros modernos regeneradores *manos muertas*. Lo que es *La mano negra*, se encargan actualmente de demostrárnoslo los tribunales de justicia, haciendo luz sobre las tinieblas que la envuelven.

## CORREO DE HOY.

Madrid 4 de julio.

Hoy es uno de aquellos días en que hay plétora de noticias, aunque quizá no todas ellas exactas. Empezando por una que cuando menos es sospechosa, diré que á eso de medio día empezó á circular el rumor de que se había establecido una dictadura en Francia. Tratando de averiguar el origen de cosa tan estúpida, á que sirven sin duda de base las noticias relativas al estado de salud del conde de Chambord, he sabido que dicho origen es un telegrama de Londres, en que se dice que las noticias de Paris de esta mañana son graves, y que al parecer se determina allí una corriente de opinion favorable á una dictadura, á lo cual se muestra propicio el ejército. Esto, unido á la baja de los fondos en Francia, ha producido en la bolsa de aquí una especie de pánico, que se ha traducido en una baja considerable de nuestros valores.

En el Senado se ha intentado hoy tambien la votacion definitiva de la ley, rebajando el 10 por 100 á las empresas de caminos de hierro, y tampo-

co ha habido para ello número de senadores, debiendo advertir que han tomado parte en ella y en sentido de aprobación muchos y muy importantes conservadores, al paso que se han abstenido muchos ministeriales; de suerte que, el asunto no tiene carácter político, y ni siquiera sería justo atribuir á los ministeriales el procedimiento obstruccionista.

En el Congreso, despues de varias preguntas y de consumir el señor Sales un turno en el debate del presupuesto de Fomento, contestándole el señor Riaño, director de Instrucción pública, ha empezado un discurso muy importante el señor conde Toreno, que continúa en este momento en el uso de la palabra, por lo cual no puedo dar idea de la crítica que hace de la gestión de este gobierno en el importantísimo ramo de obras públicas. Parece acordado que el debate político empezará el viernes, para lo cual se celebrarán sesiones dobles, dedicándose la de la mañana al debate político, para que no se interrumpa en la de la tarde el de presupuesto.—A.

— La Dirección de Sanidad ha pasado una circular á los jefes de distrito en las capitales del Mediterráneo, dictándoles reglas y escitando su celo para evitar en lo posible el contagio del cólera.

— Algunos periódicos se ocupan de un incidente ocurrido en Irún.

Segun nuestras noticias, el incidente se refiere al embajador de Francia en Madrid, que hace días se encuentra en San Sebastian, quien al volver de Bayona y al pasar uno de estos días por la aduana de Irún, tuvo un incidente desagradable con un sargento de carabineros, por haber este detenido unos momentos á su señora (á la señora del embajador), á quien no conocía, y por tanto, cumpliendo la prescripción aplicable á todos los viajeros.

— En los círculos diplomáticos de Viena corre el rumor de que el conde de Chambord ha proclamado solemnemente delante de las personas que le rodean heredero de la corona de Francia al conde de Paris.

#### Paris 3 de julio.

Leemos en el *Figaro* del día 2:

«El acontecimiento del día es el estado desesperado del conde de Chambord, de que oficialmente ha dado cuenta la *Union*, y todo desaparece ante la gravedad de esta noticia.

Hace tres meses, es decir, desde el día de Juéves Santo, en que el príncipe se vió amagado, segun las versiones más fidedignas, de un primer ataque de parálisis, respetuosamente ocultado por los que le rodeaban, que su estado no había hecho más que agravarse á consecuencia de la falta absoluta de ejercicio, y las pocas personas que habían podido verle desde entónces habían notado el penoso esfuerzo que tenía que hacer sobre sí mismo, para aparecer como libre de todo padecimiento á los ojos de los que le visitaban.

En Goritz ya se vió en la imposibilidad de salir de su cuarto, y trasladado penosamente á Froshdorff no ha vuelto á salir más, á pesar de todos los cuidados de los médicos de Viena, que inmediatamente fueron llamados á su lado.

¿Qué brusco suceso ha precipitado el curso de la enfermedad? No lo sabemos aun é ignoramos el fundamento que puedan tener los rumores que sobre el particular han circulado.

Pero, sea cual fuere la causa, parece difícil, atendidos los términos empleados en el telegrama oficial de Froshdorff, conservar ninguna esperanza. Nadie ignora que el conde de Chambord hace mucho tiempo que padecía con motivo del excesivo desarrollo de los tejidos adiposos que envuelven el corazón. En distintas ocasiones había tenido vértigos y desfallecimientos y quizás á uno de estos desvanecimientos debióse la caída que tuvo el día de Juéves Santo al salir de los divinos oficios.

Tan pronto como se supo ayer tarde la noticia relativa al estado del príncipe, se reunieron los personajes mas notables del partido legitimista residentes en París, é inmediatamente se mandaron telegramas á Froshdorff para conocer toda la verdad. Sin embargo, en lo demudado de los rostros era fácil adivinar que pocos de los adictos al Rey conservaban aun la ilusión y la esperanza.

Las mas elevadas conveniencias nos impiden investigar en este momento las consecuencias políticas que podría tener un suceso tan importante como la desaparición del conde de Chambord; pero es fácil imaginarlas, en vista de la sensación que en todas partes ha producido el conocimiento de su estado. En todos los sitios públicos no se habla de otra cosa y aquellos que pretenden que la idea monárquica no tiene ya razon de ser en Francia, habrán podido convencerse de todo lo contrario al oír las frases que se cruzan.

Con fundamento ó sin él, existían muchas preocupaciones respecto del conde de Chambord entre las masas ignorantes, que se figuraban ver en su persona y en su bandera la vuelta del antiguo régi-

men; pudiendo decirse bajo este punto de vista que el príncipe, por la manera como en estos últimos tiempos había presentado su programa y sus ideas, más bien había fortificado que desvanecido las preocupaciones populares.

Sin embargo, estas se referían al hombre, pero de ninguna manera al principio monárquico, que por el contrario se ha conservado en el fondo de los corazones como la verdadera tabla de salvación para el porvenir.»

— De una carta de Roma dirigida á la *Correspondencia política* de Viena tomamos el siguiente párrafo:

«Vuelve á discutirse sobre la actitud que tomará la Santa Sede respecto de la nueva ley político-eclesiástica prusiana. Hemos de repetir que todo cuanto puede afirmarse es que la Santa Sede aplaude las modificaciones si no importantes bastante notables á lo menos que se han hecho en las leyes de mayo, y que considera esas modificaciones como de favorable augurio para la marcha de las negociaciones en lo sucesivo; mas de esto no se infiere, como se ha supuesto, que el Papa haya tomado determinados acuerdos sobre la ley político-eclesiástica. Las relaciones entre la Santa Sede y Prusia son exactamente las mismas que hasta aquí, y continúan mediando comunicaciones entre el cardenal secretario de Estado monseñor Jacobini, y Schloezer.»

— Telegrafían de Roma con fecha del 3:

«Nuestro Santísimo Padre el Papa, al recibir á las alumnas del Sagrado Corazon, ha manifestado la predilección que sienten por sus santas maestras, y ha felicitado á las jóvenes por la educación cristiana que reciben, demostrando de paso la importancia de la educación para las mujeres, y la necesidad de combatir en este terreno los esfuerzos de la revolución.

— La administración de los palacios apostólicos de Roma acaba de hacer acuñar, siguiendo una antigua costumbre; con motivo de la fiesta de San Pedro, la medalla conmemorativa del sexto año de pontificado de Leon XIII.

En una de sus caras se halla reproducida la efigie del Papa, mientras que en la otra se ve á San Pedro sentado en el trono y recibiendo los homenajes de la peregrinación esclava.

La ejecución de esta medalla es excelente. Cada uno de los cardenales ha recibido un ejemplar de oro; Leon XIII ha hecho acuñar además algunas otras, de plata, para los prelados de su corte.

#### PARTES TELEGRAFICAS.

Madrid 5.—El Sultan de Marruecos ha autorizado al gobierno de España para nombrar una comisión que recorra un espacio de cien millas al Sur de Mogador con objeto de que designe un puerto que convenga á España, y para que sea un ingeniero español el encargado de verificar los correspondientes trabajos.

El viernes próximo, á las ocho de la mañana, comenzará el debate político anunciado.

Son infundados los rumores referentes á próximos trastornos en Erancia.

El marques de Sardoal va tomando una actitud opositora.

Todas las izquierdas han resuelto sostener la reforma constitucional.

Se ha presentado un suplicatorio en el Congreso para procesar al señor Bosch y Labrús á consecuencia de haber publicado un escrito acusando al gobierno de cometer ilegalidades.

El Consejo de ministros se ha ocupado con preferencia en las consecuencias y conexiones que puede tener para España el fallecimiento del conde de Chambord, habiendo acordado además presentar á las Cortes un proyecto pidiendo un millón de pesetas con destino á medidas sanitarias y nombrado respectivamente presidentes de la Audiencia de Madrid y del Tribunal Supremo á los señores Gullon y Cuesta, no habiéndose resuelto nada acerca de gobernadores.

Los señores Albareda, Silvela, Romero Robledo y general Nava han firmado un acta afirmando que el conde de Toreno estaba en su perfectísimo derecho al censurar los actos del director general de Obras públicas marques de Aguilar de Campóo.

Créese que será arreglada satisfactoriamente la cuestión de honor pendiente entre el conde de Toreno y el marques de Aguilar de Campóo, en la que median como padrinos los señores Silvela, Romero Robledo, Albareda y un militar.

Paris 5.—Telegrafían al *Standard* desde Shanghai que el general Li-Hung-Chang ha desechado definitivamente las condiciones propuestas por parte de Francia acerca de la cuestión del Tonkin, y que ha manifestado á M. Tricou que en lo sucesivo se entendiase con el comité de Negocios extranjeros de Pekin. M. Tricou ha declarado que, sea cual fuere la resolución adoptada por la China, Francia se reservará sin embargo toda su libertad de acción.

## GACETILLA LOCAL.

### PEREGRINACION Á NUESTRA SEÑORA DE LLUCH.

DE MANACOR Á CAIMARI.

Al ocuparnos ayer de los precios y horas acordados para los peregrinos á Nuestra Señora de Lluch que tomen puesto en el tren expreso de Palma á Inca, nada dijimos de la vía de Manacor á Inca y de las combinaciones que para comodidad de los peregrinos ha gestionado la Junta organizadora.

Fácilmente se comprende que del número de los que pidan pasaje por esta vía depende principalmente la mayor ó menor posibilidad y ventaja de estas combinaciones. Miétras la Junta no tenga datos ciertos de contar con un número muy respetable no le será posible pedir otro tren expreso que parta de Manacor á la hora que más convenga. En el interin, la Junta cree deber aconsejar á los señores romeros que utilicen el último tren de la tarde del sábado y se adelanten hasta Caimari en carruajes que hallarán á su disposición en la estación de Inca. En Caimari podrían agregarse á los romeros de Palma que llegarán algunas horas despues. Para la vuelta ya tiene la Junta tratado con la compañía de ferro-carriles la cual, por poco respetable que sea el número de los peregrinos, no tiene reparo en poner á su disposición á la hora oportuna un tren de regreso á precios corrientes.

Segun esto, es de suma conveniencia que los moradores de los pueblos que recorre esa vía se apresuren á dar nombre y á tomar el billete del carruaje entre Inca y Caimari y el de la comida en Lluch. Segun el contingente que arrojen estas listas y la colocación de estos billetes podrán, hacerse combinaciones más cómodas con los trenes.

El importe de los billetes de carruaje, ida y vuelta, y de comida en Lluch es tan sólo de 12 reales.

Esperamos que el entusiasmo de todos los moradores de la isla será igualmente extraordinario, ya que es igual en todos los pueblos la devoción al famoso Santuario de María Santísima.

¿Cómo explicará el incrédulo el prodigio que hoy relatamos? ¿Negará su autenticidad? Hay sobrados testigos. ¿Lo explicará todo en sus sistemas? Será la explicación más incomprensible que el milagro.

#### EL NIÑO JUSTINO.

Justino Bouhohorts, niño de dos años, era hijo de unos pobres jornaleros de Lourdes. El Señor había permitido, para glorificar á María, que fuese delicado, mal constituido, paralítico, y consumido de una fiebre lenta, que le tenía en los últimos momentos, á pesar de los solícitos cuidados de sus padres, y de la ciencia del doctor Peyrus.

Uno de los días que siguieron á la curación de Luis Bourriette estaba Justino agonizando, y miétras su padre contemplaba con honda pena la agnía de aquel pedazo de sus entrañas, y su madre estaba agobiada bajo el peso de tan grande infortunio, una vecina compasiva trataba de consolarlos infundiéndoles resignación con cristianas reflexiones, miétras disponía los tristes lienzos con que amortajar al moribundo.

Movida de improviso por una fe absoluta en la Virgen que se aparecía en la Cueva, levántase la madre, en el momento en que por juzgar muerto á Justino, la vecina se dispone para amortajarlo. Cruz Ducouts toma á su hijo en brazos, lo envuelve con su delantal, y dice que va á llevarlo á la Virgen de la Cueva, porque tiene por cierto que ha de curarlo. Su marido y la vecina le advierten que si no ha muerto va á matarlo, y la madre contesta que en tal caso lo mismo dá que muera en casa como fuera de ella.

Así, llena de invencible fe; poseída de una confianza sin límites, corre al lugar de las Apariciones como una loca, rezando en voz alta y llorando á mares. Al llegar al sitio que busca, donde estaban unas setecientas personas, se postra de rodillas, anda en esta disposición hasta el fondo de la Cueva, llegase al pilon que los canteros de Lourdes han puesto á la fuente y sin tener en cuenta que el agua está poco ménos que helada por el vivísimo frio que hace, desenvuelve á su hijo espirante y lo sumerge en el pilon todo entero ménos la cabeza, miétras invoca del fondo de su pecho, con maternal fervor, la ayuda de María inmaculada.

Viendo un espectáculo tan inesperado, la gente se amotina, quiere arrebatar el niño á la madre, la llena de improperios y la amenaza; mas ella permanece inquebrantable en su fe y en su constancia, suplicándoles que la dejen, porque la Virgen Santísima vá á devolverle el hijo que la muerte le arrebató.

Justino no hizo movimiento alguno en el cuarto de hora que estuvo sumergido en aquel baño glacial, capaz de quitar la vida al hombre mas robusto. Confiada la madre, casi cierta del milagro, vuel-

ve á su casa, pone el niño en la cuna, y cuando su marido le dice que lo ha muerto, hácele notar que estaba respirando apaciblemente.

Justino se durmió en el baño, y no despertó hasta el amanecer del día siguiente, en el cual pidió á su madre el pecho varias veces. La lividez de la muerte había desaparecido con la enfermedad, y la alegría y los colores de la salud borbotaban de su rostro. Sus padres y la vecina apenas sabían dar crédito á lo que estaban mirando, y sus corazones conmovidos se elevaban á la Virgen Inmaculada para darle gracias.

El niño paralítico y enfermo de toda la vida pidió durante todo el día á su madre que lo vistiera, porque quería caminar; pero la buena mujer no acertando en dar crédito á tanta dicha, se negó á complacerle; mas viéndole bueno, al amanecer del siguiente día salió con su marido para dedicarse á su trabajo. Cuando Cruz volvió más tarde á su casa para cuidar de Justino, presentósele éste apenas hubo ella abierto la puerta. Estaba recorriendo la habitación, derribando las sillas y jugando como un chiquillo muy travieso que ha gozado de una excelente salud todos sus días.

La madre hubo de apoyarse en la puerta para no caer, por la grande impresion que le produjo lo que estaba viendo, y bendiciendo á la Madre de Dios que había curado tan radicalmente á su hijo, no se cansaba de proclamar el hecho y de dar gracias á la que tan generosamente recompensara la fe y la confianza sin límites, que á despecho de los hombres y de la misma naturaleza, había puesto en ella.

¡Cuán generosa es la Virgen Santísima en aquellos que proceden como esta madre feliz!

Tenemos noticias por persona venida de Barcelona que trató con nuestros peregrinos y vió el feliz desembarco y la solemne partida en el tren expreso. Los concurrentes á presenciar estos actos fueron en número extraordinario, sin que en toda aquella muchedumbre sensata y religiosa se oyese una sola voz ni un solo ademán que no fuese de amistosa simpatía y de aprobacion formal y juniciosa.

Las 592 plazas del tren expreso resultaron todas ocupadas sin que vacase un solo puesto. Partieron á las once y 20 minutos con regocijo de los afortunados romeros y aplauso de los devotos concurrentes.

Entre las funciones solemnes que mañana se celebrarán en casi todos los pueblos de la isla para unirse espiritualmente á las que celebren en Lourdes los peregrinos, tenemos noticia de la que se ha de realizar en la Puebla, donde el Sr. Ecónomo predicará las glorias de la Virgen bajo la advocacion de Nuestra Señora de Lourdes. También serán solemnes las que se preparan en la parroquial de la villa de Campos, donde predicará el joven presbítero D. Mateo Oliver.

En esta iglesia, además, se rezará por la tarde á las cuatro y media, hora en que los peregrinos deben hacer su visita á la Basílica, un rosario solemne en union al que los romeros deberán rezar al mismo tiempo.

## PEREGRINACION Á NUESTRA SEÑORA DE LOURDES.

A bordo del vapor PALMA 6 de Julio de 1883.

Sr. Director de EL ÁNCORA.

Muy Sr. mio y querido amigo: No sé si acertaré á expresar las dulces y gratísimas impresiones que he experimentado durante la travesía del *Palma* á Barcelona. Si alguna duda podía haber, respecto al entusiasmo con que acogió Mallorca la idea de la Peregrinacion á Lourdes, quedaría desvanecida ante el espectáculo verdaderamente sublime que hemos presenciado todos los peregrinos á bordo del vapor *Palma*.

En la breve y desaliñada reseña que voy á trazar, pasaré por alto la tierna despedida que nos dispensó nuestro Excmo. Prelado, y con él todos los habitantes de Palma, que además de asistir á la funcion de la Catedral, nos acompañaron al muelle y llenaron por completo la vasta explanada, siguiéndonos con la vista y con el corazón hasta que el magnífico vapor *Palma* dobló la punta de *Calafiguera*; porque de estos pormenores supongo que estarán ya enterados los lectores de EL ÁNCORA.

Lo grande, lo indescriptible, lo que habrá dejado gratísima é imperecedera memoria en el corazón de los peregrinos, fué el espíritu de piedad y de fervor con que se ha realizado este viaje.

Desde los primeros momentos reinó la más íntima cordialidad entre los romeros; muchos de ellos no se conocían, no se habían visto nunca, y sin embargo, todos parecían hermanos. ¡Oh! es que sólo la religion posee el secreto de unir los corazones y conciliar las voluntades, y el viaje que ha-

Es éste un pensamiento oportunísimo que no dudamos será puesto en práctica en la mayor parte de nuestros pueblos.

Segun pronósticos de un célebre astrónomo, desde el 20 de este mes al 8 de agosto, el calor será excesivo é inaguantable en muchas provincias de España, hasta el extremo de que en algunos días el bochorno ha de ser tan sofocante, que producirá asfixias.

Ayer se publicó y fijó en los sitios de costumbre un bando de la Alcaldía de esta ciudad que contiene los artículos de las ordenanzas Municipales que más se relacionan con el importante ramo de la policía urbana y rural.

No deja de ser oportuno en las actuales circunstancias, el recordar á los habitantes de esta ciudad los referidos artículos; pero lo que más interesa es que no sea letra muerta y tanto por parte de los que hayan de observar lo que en aquellos se ordena, como por los encargados de vigilar y evitar toda clase de abusos.

Del 9 al 15 de Abril último ocurrieron, en el término municipal de esta ciudad, 34 defunciones causadas por viruela 2, por sarampión 5, por difteria y crup 1, por tisis 2, por enfermedades agudas de los órganos respiratorios 10, por apoplejía 2, y 12 por otras enfermedades.

Durante el mismo período hubo 25 nacimientos, 10 niños y 15 niñas.

De la comparacion entre nacimientos y defunciones, resulta un déficit de 9 individuos en el censo de poblacion.

Se halla vacante, por fallecimiento del que la desempeñaba, una plaza de agente de 3.ª clase del Cuerpo de orden público de esta capital.

Con un atento B. L. M. nos ha remitido el señor Gobernador civil de la provincia la siguiente circular:

El Ilmo. Sr. Director general de Beneficencia y Sanidad en telegrama de ayer me dice lo siguiente: Madrid-6-4 y 15 tarde.

Director general de Sanidad á los Gobernadores provincias marítimas.

Segun telegramas oficiales en Gibraltar y Tanger cuarentenas rigurosas á procedencias Egipto.

Por lo tanto ordene V. S. Directores Sanidad admitan á libre plática aquellas desde 4 del actual. Gaceta mañana publicará circular.

Programa de las piezas que ejecutará la música del regimiento de Filipinas mañana por la noche en el paseo del Borne:

- 1.ª Paso doble 1.º *Filipinas*.—Perelló.
- 2.ª Sinfonía *Mignon*.—Tomas.
- 3.ª Gran conjura de *Hugonotes*.—Meyerbeer.
- 4.ª Capitan Gran *Fondo del Mar*.—Caballero.
- 5.ª Tango, *No me olvides*.—Perelló.

Esta mañana han fondeado en nuestro puerto cuatro vapores.

ciamos era por motivo de religion; á todos animaba un mismo pensamiento, un mismo deseo, el deseo y el pensamiento de ofrecer á la Inmaculada Virgen de Lourdes el homenaje de nuestro amor.

El tiempo no podía sernos más favorable, un cielo despejado y un mar tranquilo permitieron contemplar á nuestro gusto, y hasta casi tocar con la mano nuestras bellísimas costas, cuyas cortadas peñas hacia extremar el eco de los cánticos religiosos y de los inspirados himnos expresamente compuestos para esta Peregrinacion.

Á medida que avanzábamos en nuestro viaje, aumentaban la animacion y el entusiasmo entre los peregrinos, en términos que, al pasar el estrecho de la *Dragonera*, desde el uno al otro extremo del vapor resonaba un coro unísono compuesto de quinientas voces que hacían palpitar de gozo todos los corazones.

Contribuyeron á aumentar el fervor religioso de los piadosos expedicionarios los elocuentes y oportunos discursos pronunciados por celosos y distinguidos oradores, cuya modestia me impide revelar sus nombres, y la espontaneidad con que se ofrecieron á cantar un solemnisimo rosario varios sacerdotes y seglares, cuya afinacion, y buen gusto en el canto dejaron bien probados con la admirable ejecucion de los Padres nuestros, Ave Marías y Letanía; acompañó al armonium el hábil organista D. Juan Albertí presbítero; y dió mayor realce á esta tierna é improvisada funcion la extremada amabilidad del digno capitán del *Palma*, don Francisco Taronj, quien, además de permitir estos actos, tan propios de una Peregrinacion, quiso por su parte contribuir á su lucimiento, y, al efecto, colocó en la popa del vapor, sujeta al toldo, una

El *Santueri*, procedente de Cette, con 2 pasajeros, pipas vacías y otros efectos.

El *Mallorca*, *Bellver* y *Palma*, procedentes de Barcelona, siendo el primero portador de la correspondencia. Todos han traído carga variada y además 36, 35 y 17 pasajeros respectivamente.

Copiamos de uno de nuestros colegas de ayer:

«Ayer tuvimos tiempo de dar una ojeada á la Exposicion iconográfica Luliana que el día anterior inauguró en el Colegio de la Sapiencia la Sociedad Arqueológica allí establecida.

Mucho bueno vimos allí reunido, expresion con que las bellas artes han querido dejarnos memoria del que es inmortal por su santidad y sabiduría.

En pintura particularmente hay algunos cuadros excelentes y no dejan de tener su mérito relativo los grabados en madera que se remontan á épocas en que el arte estaba en esta parte muy atrasado.

Nos gustó sobre manera la estatua del ilustre patricio, que estaba en el centro del patio sobre una columna que arranca una apiñada base de flores.

Hoy, pues, debemos insistir en que la exposicion merece ser visitada, sino que el vulgo que busca novedades y efectos de relumbron, por los verdaderos amantes del arte y de la gloria los cuales convendrán con nosotros en que la Arqueológica ha prestado un gran servicio á la causa Luliana.

En cuanto atañe al discurso pronunciado por D. Jerónimo Rosselló al inaugurarse la exposicion no podemos tener sin elogios merecidísimos. Los asiduos estudios que ha venido haciendo desde hace años de las obras del mas famoso de las baleares, le permitieron dar noticias tan preciosas é interesantes sobre ellas, que nadie mas que él podía suministrar al escogido auditorio que le escuchaba. Despues de haber demostrado de la manera mas concluyente, con irrefutables datos, y citas oportunísimas, que el esclarecido Ramon Llull escribió todos sus libros en catalan-provenzal, y que los textos latinos no son mas que versiones de originales en gran parte perdidos desgraciadamente para la literatura patria: despues de haber acusado en esta memoria una erudicion asombrosa, y un conocimiento perfecto del vasto arsenal de obras que dejó escritas el portentoso del siglo XIII, señaló las que deba por perdidas, haciendo de algunas curiosas descripciones, apoyadas en pasajes de los mismos libros Lulianos, enumeró los originales que manuscritos se conservan en las principales bibliotecas del mundo y que todavía pueden llenar muchos volúmenes, y escitó elocuentemente el amor patrio para que el país entero coadyuvase á la publicacion de los citados textos originales, aun inéditos, concluyendo su discurso con estas ó parecidas palabras: «Todos podemos contribuir á la grande empresa: los unos con los medios que le proporciona su posicion social, los otros con la diligencia que les avivan sus aficiones científicas y literarias, los de más allá con el poder de su inteligencia y la madurez de su consejo, y todos con el entusiasmo que nos inspira cuanto puede ennoblecernos y redundar en bien de los mas altos intereses de la patria. La empresa es grande, necesita del general concurso, y no puedo creer que el país no responda á tan laudable esfuerzo. Adelante, pues; y así como hoy se han inaugurado en este colegio luliano la sencilla efigie del santo y del sabio, empecemos desde ahora los cimientos para levantarle el mas alto monumento que puede dedicársele; tan alto, que se vea desde todos los ámbitos del mundo, y tan duradero que ni el tiempo ni el vandalismo puedan nunca derrocarlo; esto es, la publicacion de sus concepciones inmortales, de aquellas sublimes inspiraciones que le vinieron del cielo.»

Apoyamos con todas nuestras fuerzas el noble y patriótico deseo del señor Rosselló, y le estimulamos á que tome la iniciativa para realizarlo, puesto que nadie puede hacer tanto como él con sólo poner de su parte el riquísimo caudal que posee, fruto de sus estudios asiduos y perseverantes en las obras de nuestro bienaventurado compatriota.

imágen de Nuestra Señora de Lourdes; desde aquel momento el *Palma* quedó convertido en templo; la Virgen estaba allí como en su altar, y los peregrinos, formando grupos leían libros piadosos, ó rezaban sus devociones en voz baja, que sólo interrumpían de vez en cuando para repetir los cánticos y alabanzas en obsequio de la Madre Inmaculada.

¡Oh, si hubieran podido presenciar aquel edificante espectáculo los enemigos de la Peregrinacion, que se han valido de todos los medios posibles para impedirlo! ¿Quién sabe si tambien irremisiblemente hubieran doblado su rodilla y descubierto su cabeza para dirigir la plegaria del penitente á la Madre de la misericordia?

Créalo V., Sr. Director, éste será uno de los objetos principales de la Peregrinacion; pedir á la Virgen la gracia del arrepentimiento para los mallorquines extraviados: así se vengan de sus enemigos los verdaderos discípulos de Jesucristo.

Antes de terminar no puedo menos de dar las gracias, en nombre de los peregrinos al Sr. Gobernador y Alcalde de Palma por las acertadas disposiciones que dictaron con el objeto de impedir desórdenes, casi siempre inevitables, en semejantes casos; y de expresar la gratitud que á todos los pasajeros del *Palma* ha inspirado la noble y digna conducta de su apreciable capitán, como así se ha hecho constar en un documento que le ha sido entregado, cubierto de restabilísimas firmas, en el momento del desembarque.

¡Bendita sea la Virgen de Lourdes que tan manifiesta proteccion nos dispensa!

Su afectísimo amigo y S. S.

RAFAEL TOUS PBRO.

# SECCION DE ANUNCIOS

## MOVIMIENTO DEL PUERTO.

### EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 6.

De Cardiff en 22 días bergantin goleta Malgenio, de 164 ton., cap. D. José A. Rodríguez, con 8 mar. y carbon.  
De Swansa en 26 días bergantin goleta Pilar, de 160 toneladas, cap. D. José M. Conde, con 7 mar. y carbon.  
De Denia en 2 días bateo María, de 46 ton., pat. Vicen-te Bernad, con 5 mar. y lastre.

### EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Día 6.

Para Gandía laud San José, de 11 ton., pat. Nicolas Cunill, con 5 mar. y lastre.  
Para Puerto-Colom laud San José, de 17 ton., patron Guillermo Oliver, con 4 mar. y efectos.  
Para Barcelona laud San Francisco, de 14 ton., patron José Galduch, con 4 mar. y efectos.  
Para Ibiza laud La Sangre, de 11 ton., pat. Pablo Bosch, con 4 mar. y lastre.

### ALCALDÍA DE LA CIUDAD DE PALMA.

El Excmo. Sr. Gobernador de esta provincia en circular inserta en el *Boletín Oficial* número 2558 dice lo siguiente:

Gobierno de la provincia de las Baleares.—Circular.—«Habiéndose desarrollado en el predio *Bendinat* del distrito de Calviá una enfermedad canuncosa en el ganado lanar, y siendo factible que la misma dolencia se hubiere presentado en otros puntos, haciendo esto ineficaces las medidas que, de acuerdo con la Junta provincial de Sanidad, he adoptado con referencia á las reses del indicado predio; prevengo á los Sres. Alcaldes, que obliguen bajo la más estrecha responsabilidad á los propietarios de animales atacados de alguna enfermedad contagiosa, sea de la naturaleza que fuere, y á los profesores de Veterinaria, á que les den parte sin demora de ello; haciendo publicar esta disposición, por los medios de costumbre, para que no se pueda alegar ignorancia; y me den inmediatamente parte de cuado sobre el particular ocurra, sin perjuicio de adoptar interinamente las medidas que juzgue mas convenientes. Palma 30 Junio de 1883.—El Gobernador, José Lois é Ibarra.»

Y en cumplimiento de lo dispuesto en la preinserta circular, se publica por medio del presente bando, para conocimiento de los Sres. propietarios de ganados profesores de Veterinaria, residentes en este distrito municipal, previniéndoles que tan luego como tengan noticias de alguna invasion de enfermedad contagiosa en los ganados, se sirvan ponerlo en conocimiento de esta Alcaldía, para que pueda adoptar las medidas que considere necesarias, pues en caso contrario se les exigirá la consiguiente responsabilidad. Palma 6 Julio de 1883.—El Alcalde, Pascual Ribot.

### COMPANÍA INDUSTRIAL Y MERCANTIL DE MALLORCA

Por acuerdo de la Junta de Gobierno, y con arreglo al art. 39 de los Estatutos, se avisa á los Sres. Accionistas se sirvan hacer efectivo en la Caja de la Sociedad el 5.º divi-dendo pasivo de cinco por ciento, ó sean veinticinco pesetas por accion, desde el 20 al 30 de los corrientes. Palma 4 Julio 1883.—El Administrador, José Rosich.

### FOMENTO DE LA PINTURA Y ESCULTURA.

Esta sociedad celebrará el sorteo 30 de lotes el día 26 de Julio próximo á las doce del día en el local de la Exposi-cion distribuyéndose la cantidad de 600 pesetas en los si-guientes lotes.

|                     |              |
|---------------------|--------------|
| 1 lote de . . . . . | 200 pesetas. |
| 1 " " . . . . .     | 150 " "      |
| 2 " " 100 . . . . . | 200 " "      |
| 1 " " . . . . .     | 50 " "       |
| 5 lotes . . . . .   | 600 pesetas. |

Las obras deberán quedar presentadas el día 24 del di-cho mes para ser incluidas en el inventario conforme con las disposiciones de los sorteos anteriores.

Los señores socios premiados no podrán escoger de entre los cuadros inventariados hasta el día 20 del mismo á las doce de la mañana.

Los señores socios ó sus representantes podrán escoger el cuadro importe de su lote hasta el día 12 de Agosto, pasado dicho día sin verificarlo se entenderá que renuncian sus lotes á favor de la sociedad.

Palma 29 Junio de 1883.—El Presidente, Juan O' Neille. El secretario, Antonio Ribas.

La Junta Directiva encargada de construir en Inca un establecimiento de enseñanza, anuncia la subasta de las obras del cuerpo central del edificio, que tendrá lugar con arreglo á los planos y pliegos de condiciones que estarán de manifiesto desde hoy en Inca casa de D. José Alonso calle de San Bartolomé número 14; rematándose en dicha casa el día 12 de este mes, á las doce de su mañana.

Las proposiciones que deberán ser en pliego cerrado y conforme al adjunto modelo, se admitirán en la misma casa el día 12 desde las nueve á las doce de la mañana.

Inca 5 Julio de 1883.—P. O. de la Junta.—El secreta-rio, Mateo Garau.

### Modelo de proposicion.

El que suscribe se compromete á realizar las obras del edificio-Colegio que se trata de levantar en Inca con su-jecion á los planos y pliego de condiciones expuestos, al tipo de ..... pesetas por metro cúbico de muros contenidos.

Fecha y firma.

## VENTA DE ALCOHOLES.

En la fábrica de destilacion y refinacion, establecida en Manacor, se hallan de venta alcoholes de vino de más de 40 grados.

Para precio y demás informes dirigirse á las oficinas de la Sociedad Agrícola Industrial y Comercial de Manacor en esta ciudad, ó en el despacho de la misma fábrica.

## OBRAS EN PROSA Y EN VERSO

DE

### D. TOMAS AGUILÓ.

Se han publicado los tomos siguientes:  
Tomo I: *A la sombra del ciprés.*—Cuentos y fantasias. —XXXII—327 páginas.  
Tomo III: *Poesías en Mallorquin.*—VI—350 páginas.  
Tomo IV: *Artículos religiosos.*—Jesucristo.—IV.—340 páginas.

En Prensa.

Tomo V: *Poesías religiosas.*  
Tomo II: *Novelas.*

El deseo de variar las materias y la comodidad del autor que entiende en el arreglo de estos tomos, han aconsejado alterar el orden riguroso en su publicacion.

Esta obra en papel superior y tipos elzevirianos, véndese en la *Librería de Propaganda Católica* (Fortuny, 6) á 3 pesetas tomo; 250 para los suscritores á toda la obra.

## LOS PELEGRINS DE MALLORCA

Á NOSTRA SENYORA DE LOURDES.

Himno de la Peregrinacion Balear—Letra de D. J. Roselló y música de D. Juan Alberti Pbro.—Se ha hecho una edicion con la nota y se vende en la *Librería de Propaganda Católica* á 25 cénts. de peseta, ejemplar.

Tambien se hallan de venta al mismo precio las parti-turas compuestas por los Sres. Torres y Torrens.

## LA PREVISION

SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA Á PRIMA FIJA

DOMICILIADA EN BARCELONA

Plaza del Duque de Medinaceli, núm. 8

Capital social, 5.000,000 de Pesetas

JUNTA DE GOBIERNO.

Presidente.

Excmo. Sr. D. José Ferrer y Vidal.

Vice-Presidente.

Excmo. Sr. D. Isidoro Pons.

Vocales.

Sr. D. José Amell.

Excmo. Sr. Marques de Ciutadilla.

Sr. D. Pelayo de Camps. Marques de Camps.

Sr. D. Ramon de Siscar.

Sr. D. Lorenzo Pons y Clerch.

Sr. D. Eusebio Güell y Bacigalupi.

Sr. Marques de Montoliu.

Excmo. Sr. D. Camilo Fabra.

Sr. D. Juan Prats y Rodés.

Sr. D. Odon Ferrer.

Comision Directiva.

Sr. D. Fernando de Delás.

Sr. D. José Carreras Xuriach.

Sr. D. Roberto Roberty Suris.

Administrador.

Sr. D. Simon Ferrer y Ribas.

Esta Sociedad se dedica á constituir capitales para for-macion de dotes, redencion de quintas y otros fines aná-logos: seguros de cantidades pagaderas al fallecimiento del asegurado; constitucion de rentas vitalicias inmediatas y diferidas, y depósitos devengando interes.

Estas combinaciones son de gran utilidad para todas las clases sociales.

La formacion de un capital, pagadero al fallecimiento de una persona, conviene especialmente al padre de familia que desea asegurar, aun despues de su muerte, el bienestar de su esposa y de sus hijos: al hijo que con el producto de su trabajo mantiene á sus padres; al propietario que quiere evitar el fraccionamiento de su herencia: al que habiendo contraido una deuda, no quiere dejarla á cargo de sus herederos; al que quiera dejar un legado sin menoscabo del patrimonio de su familia, etc., etc.

En la mayor parte de las combinaciones los asegura-dos tienen participacion en los beneficios de la Sociedad.

Puede tambien el suscriptor optar por las PÓLIZAS SOR-TEABLES, que entre otras ventajas presentan la de poder cobrar anticipadamente el capital asegurado si la fortuna le favorece en alguno de los sorteos anuales.

## CÁBRIA.

Se vende una de hierro, en muy buen estado, y provista de doble engranaje, freno de palanca, etc., etc. Conviene á los maestros, constructores, destajistas de obras, dueños de fábricas, etc., pues su mecanismo perfeccionado permite levantar pesos de consideracion con suma facilidad. Dará razon el maestro Buenaventura Barceló, calle de Feliu, núm. 37.

## A LOS SEÑORES ECLESIÁSTICOS

Gran fábrica de tejidos de seda con oro y plata para ornamentos de iglesia, de Garin é hijos, de Valencia, premiados por S. S. Pio IX y con trece medallas en varias exposiciones nacionales y extranjeras.

Esta casa se dedica á la produccion de todos objetos para el culto divino, siendo una especialidad sus casullas confeccionadas y para confeccionar, en donde las hay desde el ínfimo precio de 8 á 200 duros.

Para los pedidos y demás informes dirigirse á D. Manuel Riá, calle Santo Espiritu, núm. 50 1.º único representante en las Baleares y sucesor del Sr. Anaya.

## VENTA.

A voluntad de sus dueños se vende una casa de bastante capacidad, con cinco portales, tres pisos, terrado y agua de pozo, capaz para cualquier industria, sita en frente al horno del Santo Cristo, esquina calle Pelaires y á la de Porfangos sin salida. Informarán calle Jaime II, número 81, Entresuelo.

## ESTABLECIMIENTO DE PERFUMERÍA

DE

### FRANCISCO CANALS

CALLE DE BROSSA NÚM. 10.

En este Establecimiento se ha recibido un grandioso y variado surtido de Abanicos desde el ínfimo precio de dos reales hasta 200 reales uno, procedentes de las principales fábricas del extranjero y de la Peninsula.

Abanicos de Viena de última novedad en riquísimos dibujos.

Abanicos de Valencia desde el más ordinario al mas riquísimo de nácar.

Brossa 10, CANALS, Brossa 10.

## OBRAS

### DEL V. P. M. FR. LUIS DE GRANADA,

precedida de su vida escrita por el licenciado Luis de Muñoz con diferentes elogios que le han dado Santos Papas y Doctores de la Iglesia.

Consta de seis tomos en fólío, impresos en papel de hilo y con buenos caracteres. Los pocos ejemplares que quedan de esta magnífica edicion se venden al precio de 47 pesetas.

A LOS SEÑORES ECLESIÁSTICOS

### JUAN AMORÓS

SOMBRERERO

Frente S. Miguel 56, Palma.

En este establecimiento se confeccionan con especial cuidado y con la mayor economía los sombreros para eclesiásticos de todas dignidades.

Esta clase de sombreros se ha perfeccionado como no lo estaba hasta el día, montándose las copas en una sola pieza, quedando suprimidas las costuras que tanto afean y contribuyen á la pronta destruccion de los sombreros.

Tambien se han perfeccionado con forros adherentes, que les dan mayor solidez y ligereza.

Se hacen reformas de todas clases.

Esta casa posee variedad de plantillas para cortar las alas de echuras que sin quitarle al sombrero su carácter eclesiástico, le den mayor comodidad para su uso.

EXTRAVÍO.—Anoche, entre ocho y media y nueve, se extravió un perro perdiguero *ca mè*, color chocolate, punta de la cola blanco, dos narices, de unos dos años. Se ruega á la persona que lo tenga en su poder se sirva avisarlo calle de Feliu núm. 6 y se le gratificará, siendo el que se busca.

## TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 6 á las 12 t.

(Recibido el 6 á las 1,35 t.)

La Loteria mayor ha caido en Madrid al número 16465. Tocab pequeños premios á Palma.

Ha habido tres muertos de cólera en Portsaid.

Madrid 6 á las 12 t.

(Recibido el 6 á las 1,36 t.)

Mañana habrá el debate político. El Conde de Chambord está mejor. El cólera aumenta en Egipto. Hay casos en Alejandría.

## ÚLTIMAS COTIZACIONES.

|  |        |
|--|--------|
| Madrid 4 por 100 interior contado . . .              | 64'15  |
| Id. id. fin corriente . . . . .                      | 64'20  |
| 4 p <sup>o</sup> amortizable . . . . .               | 75'75  |
| Empréstito de Cuba . . . . .                         | 94'50  |
| Banco de España . . . . .                            | 293'00 |
| Paris 4p <sup>o</sup> interior contado . . . . .     | 62'93  |
| Palma 4p <sup>o</sup> interior contado-Liquidacion . | 64'15  |
| Barcelona 4p <sup>o</sup> interior contado . . . . . | 65'55  |
| Coloniales . . . . .                                 | 56'55  |
| Nortes . . . . .                                     | 108'25 |
| Orenses . . . . .                                    | 21'25  |
| Lóndres . . . . .                                    | 62'69  |
| Francias . . . . .                                   | 75'25  |